

CHRONIQUES DE NOTRE COMPOSANTE

Marie-Odile BERNEZ

Témoignage d'une étudiante des années 30 Agathe Roullot

Agathe Roullot (1913-2005), originaire de Chaumont, Haute-Marne, suit les enseignements pour faire une licence d'anglais de novembre 1934 à juin 1938. Dans un tapuscrit des années 80, elle donne quelques informations sur son parcours à Dijon :

- En première année, j'ai choisi de préparer le certificat d'études littéraires classiques, tout en suivant les cours de philologie anglaise, plus le latin. J'ai gardé un excellent souvenir des cours de M. Trahard¹

- Je me souviens des cours de M. Matruchot² pendant lesquels il fallait s'exprimer en anglais. Je n'aimais pas du tout : je ne cherchais pas à communiquer avec les étudiants, ce n'était pas pour le faire dans cette langue si difficile. J'obtiendrai ce certificat en juin 1937.

- Enfin à la rentrée de 1937, j'entame le gros morceau : littérature anglaise avec Monsieur Connes comme professeur. Il nous révèle toute la richesse et toute la subtilité de Shakespeare (...) En juin 1938, je réussis l'épreuve de latin et obtiens le quatrième certificat de littérature anglaise. Me voici licenciée es-lettres et soulagée.

Sa mère avait refusé qu'elle s'installe sur place, elle venait donc en train chaque jour jusqu'à Dijon Porte-Neuve pour suivre les cours à Chabot-Charny.

Agathe Roullot enseigna l'anglais à l'école catholique privée Oudinot de Chaumont (52) jusqu'à sa retraite. Ses compétences, sa bonne humeur et son investissement ont marqué ses élèves.

¹ Pierre Trahard fut doyen de la faculté de lettres. Grand spécialiste de Mérimée, il publia aussi sur Proust, Gide et Colette.

² Pierre Matruchot était titulaire en anglais au Lycée Carnot. Son frère, tué à la Guerre de 14, avait travaillé dans l'atelier de Rodin.